

# Programa de Garabide para la creación de dos cadenas de TV en Ecuador en quechua

27/01/2009

La asociación Garabide ha organizado para la primera quincena de febrero un programa de formación, que tendrá como objetivo la creación por parte de los pueblos indígenas de Ecuador de dos cadenas de televisión en lengua quechua. Durante ese período, **diez personas**, procedentes de las provincias de Pichincha, Umbabura y Cotopaxit, permanecerán en el País Vasco, recibiendo formación específica.

Serán **dos semanas de formación**, de modo que, al volver a su país, los propios indígenas sean capaces de montar las dos televisiones previstas. Aquí recibirán consultoría, formación para la creación de empresas, conocerán diversos modelos empresariales, entre ellos el cooperativo, se enterarán sobre diversas experiencias de televisión en el País Vasco, debatirán sobre la necesidad de estandarizar el idioma, y recibirán formación para trabajar en formato multimedia. Para la realización de este programa, Garabide ha contado con la colaboración tanto de Huhezi como de sus profesores, así como de Euskal Telebista, Goiena Telebista y Goierri Telebista, además de profesores de la UPV y diversos profesionales.



## Objetivos

Este programa de formación tiene varios objetivos:

- El fortalecimiento del idioma quechua, por medio de la creación de dos canales de TV.
- La consecución de un espacio en los medios de comunicación para la comunidad quechua.
- La difusión de la auténtica imagen de los pueblos indígenas y de sus reivindicaciones.
- La consolidación de la participación social.
- La difusión de espacios televisivos sobre interculturalidad, de modo que sean un fiel reflejo de la pluralidad cultural de Ecuador.

## Programa

Entre el 2 y el 13 de febrero, la expedición de Ecuador, dispondrá de un programa lleno de actividades. La formación tendrá lugar, en su mayor parte, **en Huhezi**,

pero se verá completada con numerosas visitas a lo largo del País Vasco.

Garabide comenzó con este proyecto el año pasado. Dispone de una ayuda de la Diputación Foral de Bizkaia, y trabaja en coordinación con el Consejo de Desarrollo de las Nacionalidades y Pueblos de Ecuador, así como con las organizaciones Codenpe, Kawsay y MICC, el Movimiento Indígena de Campesinos de Cotopaxi.